



Nombre de alumno: Víctor David Domínguez Moreno

Nombre del profesor: Saraín Gumeta Moreno

Nombre del trabajo: Cuadros sinópticos UNIDAD II

Materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria.

Grado: 1ro

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de Octubre de 2020.

2.4 Claudio Bourgelat y la fundación de las primeras escuelas.

Nacido el 11 de noviembre de 1712 en Lyon Francia.

-Fue el fundador de las dos primeras escuelas veterinarias en Francia y colaborador en 1752 de la primera enciclopedia francesa en ciencias hípicas.

-Bourgelat es autorizado para abrir una escuela de veterinaria en Lyon.

-En febrero de 1762 la escuela acepta a su primer alumno; un año después contaba con 29 alumnos con un rango de edad ¡entre 11 y 14 años.

-En el año de 1765 los estudiantes con 4 años de estudio consecutivos, aprobados por los profesores de la escuela, reciben el diploma firmado por el rey que les permite ejercer la medicina veterinaria y la profesión de herrador.

-Bourgelat es nombrado, "Caballerizo del Rey y director de la Escuela de Equitación de Lyon".

-En este contexto, inicia sus estudios en anatomía, fisiología y patología de los animales, principalmente de los caballos, especie de la mayor importancia económica, social y militar de la época.

-Claude Bourgelat es pionero de la educación integral.

-Es considerado inventor de la "biopatología comparada".

-Uno de sus biógrafos anota "Casi un siglo antes de que Rayer 51 fundase la "patología comparada", Bourgelat, inspirado por las ideas de los naturalistas de su época y por su colaboración con los cirujanos de Lyon, había sentado ya las bases del concepto moderno de "biopatología comparada".

2.5 Las primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo

-La profesión se extendió por el mundo:

➤ La primera escuela de medicina veterinaria que se fundó en el continente americano la creó el gobierno de México, en agosto de 1853, agregada a la de Agricultura, en el Colegio Nacional de San Gregorio, adoptando el nombre de Colegio Nacional de Agricultura.

Agregada a la de Agricultura, en el Colegio Nacional de San Gregorio, adoptando el nombre de Colegio Nacional de Agricultura. Más adelante, se reorganizó la escuela y se transformó en Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria.

➤ La segunda escuela de veterinaria en instituirse en América fue la de Guelph, Ontario Veterinary College, Canadá, en 1862.

Posteriormente, durante 1868, en la Universidad de Cornell se ofreció el primer curso de medicina veterinaria.

➤ En Ames (Iowa, USA), se fundó en 1879 Iowa State's Veterinary College. designada como la primera facultad veterinaria estatal de los Estados Unidos.

Designada como la primera facultad veterinaria estatal de los Estados Unidos.

➤ La enseñanza de la medicina veterinaria en Sudamérica se inició en Argentina con la Facultad de Ciencias Veterinarias de La Plata, en 1883.

En el instituto agronómico veterinario de Santa Catalina, que en 1889 fue elevado a la categoría de facultad de agronomía y veterinaria de la provincia de Buenos Aires.

➤ En 1888, nació la Facultad de Ciencias Pecuarias y Medicina Veterinaria de la Universidad de Chile

➤ En 1902, se inauguró en Lima la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria.

Posteriormente, en mayo de 1946, se creó la primera facultad de medicina veterinaria, que el 18 de julio del mismo año se incorporó a la Universidad Nacional Mayor de San Marcos– 55 Decana de América (la más antigua del continente).

2.6 La medicina veterinaria en España.

-Los antecedentes de la Inspección Veterinaria o mejor, de la Inspección de Consumo, están en la España musulmana; al-muhtasib, el funcionario encargado del correcto funcionamiento de las pesas y medidas, de evitar las adulteraciones, las falsificaciones de los productos alimenticios y medicinales, la limpieza de tiendas y expositores.

Estos funcionarios contaban con dos tratados básicos de inspección de mercados escritos en el siglo XII por el sevillano Ibd Abdum y por Al-Saquati. Averroes (s XII), en su "Tratado universal de la Medicina - Kitab al Kulliyat fi-l-tibb", cita los alimentos que considera saludables y perjudiciales; el granadino Muhammad al-Saqiri (XIV) escribió un tratado sobre diversas enfermedades, junto a normas relativas al agua de bebida y diversos alimentos.

Dr. Duhalde, en enero de 1373, prohíbe la venta de carne de cerdo con cisticercosis. El Ayuntamiento de Madrid, el 10 de marzo de 1.840, fue el primero de España y, posiblemente, de Europa, en disponer que fueran los veterinarios, en las personas de Dr. Antonio Santos y Dr. Francisco Huertas, los responsables de reconocer el ganado de abasto que se sacrificaba en sus mataderos, así como los pescados que se consumían.

También fue el Ayuntamiento madrileño quien aprobara el 14 de diciembre de 1842 el primer Reglamento sobre la organización administrativa de la Inspección Veterinaria, obra del veterinario y regidor municipal, D. Valentín de Montoya.

Los trabajos de Virchow (1.862), base de la investigación microscópica de las carnes, unidos a las epidemias de triquinosis del s. XIX, Villar del arzobispo (Valencia) en 1.876, Lora de Estepa (Sevilla) en 1.878 que ocasionó tres muertes y Málaga (1.883), ayudaron a consolidar la inspección veterinaria de mataderos.

